

Votre région | Politique & Territoires

EYZIN-PINET

Un quartier envahi par les punaises des céréales

G.A.



*Le pas de porte de l'une des maison du quartier, mardi soir. On voit que les punaises s'introduisent aussi à l'intérieur.
Photo DR*

Les choses semblaient s'améliorer mercredi 23 juillet au soir avec les températures à la baisse. Mais depuis plusieurs jours, le quartier de Chaumont est devenu le royaume des punaises des céréales. Alors que les réseaux sociaux ont fait circuler l'info, des riverains ont accepté de témoigner.

La pluie qui tombait doucement mercredi 23 juillet en fin de journée et la baisse des températures auront-elles raison des envahisseurs ? En tout cas, mercredi soir, ils étaient déjà moins nombreux.

Dans le quartier de Chaumont, à Eyzin-Pinet, elles sont des dizaines de familles à l'espérer. Depuis plusieurs jours, elles sont confrontées à des punaises des céréales qui déferlent en continu. L'invasion a touché plusieurs grappes de maisons, même si certaines ont été préservées, à condition pour leurs habitants de se s'enfermer totalement sans pouvoir ouvrir la moindre fenêtre. « Le problème a démarré après la fauche du champ de colza en face de chez nous en début de semaine dernière. Les punaises sont sorties et se sont déversées partout sur les murs, les passes de toit, les velux. Ça rentrait même dans la maison et même la route était recouverte de punaises écrasées », raconte un couple de riverains.

De fait, autour d'eux, il a fallu se battre pied à pied contre ces insectes qui, heureusement, ne sont ni nuisibles, ni urticants. Jets d'eau quotidiens, insecticide, vinaigre blanc, javel, la panoplie déployée a vite atteint ses limites. « En fait, on ne peut rien faire, même pas étendre le linge, ça revient tout de suite, c'est comme se battre contre le vent », poursuit le couple.

Comme l'explique le maire Christian Janin, qui est allé rencontrer des habitants et l'agriculteur pour tenter de trouver des solutions, ce type de minuscules punaises prolifère à cause de la chaleur et de la sécheresse. L'édile observe que l'agriculteur, toutefois, a retourné son champ, ce qui a pu détruire une partie des punaises.

Néanmoins, dans le quartier, on souhaiterait l'utilisation d'un insecticide, plus efficace pour contrer cette prolifération. Et on souligne que la solution serait peut-être de planter le colza, dont les punaises raffolent, ailleurs ou en retrait des maisons, pour privilégier d'autres cultures en face des habitations.

En attendant, les familles de Chaumont privées de leurs extérieurs espèrent que les choses vont rapidement s'améliorer. « On ne veut pas vivre ça chaque année », assurent-elles.